PLAN DE GOBIERNO 2019-2022

MOVIMIENTO REGIONAL "TODOS POR EL CAMBIO"

PROVINCIA DE HUARAL-REGION LIMA PROVINCIAS



PRESENTACIÓN

La provincia de Huaral es una zona geográfica que forma parte de la Región Lima Provincias que en los últimos veinte años ha tenido un relativo desarrollo en infraestructura, aspecto social y económico, cultura ambiental e institucional.

El presente Plan de Gobierno es el resultado de un trabajo multidisciplinario y reflejo de un diagnóstico de la realidad, de modo general, de la provincia de Huaral que busca plantear y dar solución a la problemática presentada en las dimensiones del párrafo anterior.

En principio, se describe con objetividad los problemas educativos que aquejan a nuestra localidad que son muchos. Sin embargo, se ha priorizado algunos que son considerados básicos para mejorar la calidad educativa.

Los problemas de salud y bienestar, son abordados con responsabilidad profesional por su gran importancia. Es responsabilidad de la institución municipal, en coordinación con los entes del sector, garantizar la salud pública.

Por otro lado, se trata con especial énfasis el tema económico. Si bien es cierto que, las políticas macroeconómicas corresponden al gobierno central. Es función de los gobiernos locales fomentar e incentivar programas que alienten la microempresa o el autoempleo para combatir la pobreza y extrema pobreza.

A su vez, se hacen propuestas viables sobre el fortalecimiento de la institucionalidad; mejor participación de la ciudadanía en seguridad, control de las autoridades, transparencia en la gestión y administración municipal.

Finalmente, el plan se refiere al aspecto ambiental, un tema de suma importancia para la supervivencia de las personas y que tiene relación directa con la calidad de vida de la sociedad en su conjunto.

Con todo ello se busca satisfacer las necesidades de la ciudadanía en sus múltiples aspectos y lograr el bien común, que es un derecho humano

ÍNDICE

PRESENTACIÓN	02
Misión	05
Visión	05
I.VALORES Y PRINCIPIOS	05
Justicia Social	05
Honestidad	05
Rendición de Cuentas	06
La celeridad y Eficacia	06
La participación	06
Sensibilidad Humana y Vocación de Servicio	06
Paz Social	07
II.BASE LEGAL	07
III.LA PROVINCIA DE HUARAL	80
a) Ubicación Geográfica	08
b) Capital	80
c) Límites	08
d) Distritos	08
e) Población	09
f) Altitud	09
g) Clima	10
g) Geología	10
IV.PLAN BICENTENARIO ESTRATÉGICO DE DESARROLLO NACIONA	L 2021
Eje estratégico 1: Derechos fundamentales y dignidad de las personas	10
Eje estratégico 2: Oportunidades y acceso a los servicios	11
Eje estratégico 3: Estado y gobernabilidad	13
Eje estratégico 4: Economía, competitividad y empleo	13
Eje estratégico 5: Desarrollo regional e infraestructura	14
Eje estratégico 6: Recursos naturales y ambiente	14

V.DIAGNÓSTICO DE LA PROBLEMÁTICA EN LA PROVINCIA DE HUARAL		
Dimensión Social	16	
Dimensión Económica	17	
Dimensión Institucional	18	
Dimensión Ambiental	19	
VI.PROBLEMAS PRIORIZADOS EN EL PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL 20	019-	
2022	21	
Dimensión Socia	21	
Dimensión Económica	25	
Dimensión Institucional	30	
Dimensión Ambiental	34	
VII. FUENTES DE FINANCIAMIENTO	37	

Misión

La municipalidad tiene la misión de planificar, organizar y ejecutar el desarrollo integral y articulado con los distritos de la provincia de Huaral, para tal propósito se cumplirá con toda la normatividad vigente, a nivel local, regional, nacional e internacional.

Logrando el consenso con las organizaciones de la sociedad civil y las coordinaciones para un trabajo multisectorial con las demás instituciones públicas y privadas.

Visión

Contar con una municipalidad de gestión moderna, descentralizada, eficiente, transparente, participativo y ético al servicio de la ciudadanía. A su vez, la provincia de Huaral, al año 2022 se constituye como una ciudad moderna, cohesionada y con una gran identidad, cuyo desarrollo se manifiesta integralmente, en servicios e infraestructura como en el aspecto humano. Sin soslayar el cuidado ambiental y la prevención de riesgos de desastre en los distritos que lo conforman.

I.VALORES Y PRINCIPIOS

Justicia Social

Es el respeto a los derechos humanos de las clases sociales menos favorecidas y brindarles mejores oportunidades de desarrollo. Las instituciones estatales y particularmente la municipalidad debe propender a una mayor equidad entre los ciudadanos el acceso a los bienes sociales. Combatir la pobreza, promover el empleo decente, igualdad de género, etc.

Honestidad

El valor de la honestidad, entendido como la congruencia entre lo que se encuentra establecido y regulado en el ordenamiento jurídico, ético y moral y las acciones desarrolladas por las autoridades. En este sentido, la falsedad, el populismo, la corrupción, la malversación de fondos, el burocratismo, el

ausentismo laboral, la indisciplina, el despilfarro, la mentira, entre otros antivalores no tienen cabida en el orden administrativo, pues quien sufre es y será siempre la ciudadanía.

Rendición de Cuentas

La rendición de cuentas que se constituye como un juicio o precepto que encuentra asidero en el valor de la transparencia. En este orden de ideas, Las autoridades son sometidas a evaluación del colectivo civil sobre su desempeño en la gestión, cumplimiento del plan de gobierno, las ordenanzas de presupuestos (ingresos y egresos) en los municipios, la Ley de Presupuesto, la programación de las diversas actuaciones en la Administración Pública, todo sometido a la evaluación pública.

La celeridad y Eficacia

Se entiende que las actividades en las instituciones deben realizarse con prontitud, encaminadas a optimizar y racionalizar los trámites administrativos, ajustada a los nuevos tiempos y realidades de la población, áreas de trabajo, el empleo adecuado de la tecnología, para el bien del colectivo (administrado) y del Estado (administrador). Ley de Simplificación Administrativa.

La participación

Es la acción directa, decidida, protagónica, a través de los distintos medios o canales que el propio orden jurídico establece. La tradicional o indirecta, es la de elegir a los gobernantes en cualquiera de los niveles, para que nos representen y no hacer nada más, a la cual estábamos acostumbrados: esto es una participación pasiva. Ahora se requiere una participación directa, donde los involucrados defiendan los intereses colectivos.

Sensibilidad Humana y Vocación de Servicio

Servir es ayudar a alguien de una forma espontánea, es decir adoptar una actitud solidaria, de permanente de colaboración hacia los demás. Una autoridad o

gestión municipal debe adoptar esta actitud de servicio a toda la población para hacer más reconfortante la existencia de los gobernados. Esto implica que los funcionarios debemos estar atentos a las necesidades de la ciudadanía e incluso dejar de lado nuestra comodidad para atenderlos según sus derechos que los asisten.

Paz Social

En la sociedad, la paz no se define por la ausencia de guerra o de conflictos sino por la presencia de la justicia social y el bienestar, por la satisfacción de las necesidades básicas de todas las personas y grupos sociales, tanto en sentido espiritual como material. La paz no se conseguiría si se le arrebata los derechos propios de la persona, suprime todo derecho inherente que se le atribuye como ser humano. La paz social se sostiene en un Estado de Derecho, que respeta la dignidad de la persona.

Un Gobierno municipal tiene la responsabilidad de hacer respetar las leyes como también que se cumplan para garantizar el bienestar de las personas, sólo así será posible la construcción de una sociedad pacífica, y emprendedora.

II.BASE LEGAL

Constitución Política del Perú

Ley de Bases de la Descentralización N° LEY Nº 27783

Ley Orgánica de Municipalidades Nº LEY Nº 27972

Acuerdo Nacional y la Agenda 2030

Plan Bicentenario 2021, Plan Estratégico de Desarrollo Nacional. CEPLAN.

El Marco Macroeconómico Multianual

Acuerdo de Gobernabilidad para el Desarrollo Humano Integral de los Ciudadanos y Ciudadanas de la Región Lima 2015-2018.

Presupuesto Participativo 2018-2019.

Resolución N° 0082-2018-JNE

Decreto Supremo N° 038-2018- PCM

Decreto Supremo N° 056- PCM

III.LA PROVINCIA DE HUARAL

a) Ubicación Geográfica

La Provincia de Huaral es una provincia situada en la parte centro-occidental del Perú, al norte de la provincia de Lima, aproximadamente a 81 km. de la república y a 11km. de la ciudad de Chancay, está localizada geográficamente entre los 11° 90′, 11° 42′de latitud sur 76°20′, 73° 30′ de longitud oeste aproximadamente. Los medios de acceso a la ciudad de Huaral son a través de la carretera panamericana Norte desde Lima, o a través de la carretera Chancay-Huaral desde Chancay y también desde las zonas andinas a través de la carretera Huaral-Acos.

b) Capital

La provincia de Huaral, cuya capital tiene el mismo nombre, también llamada "La Capital de la Agricultura" y "La Sucursal de Cielo" es una de las nueve provincias de la Región Lima-Provincias.

c) Límites

Con respecto a su demarcación territorial podemos decir que la provincia de Huaral limita:

- -Por el norte con la provincia de Huaura y Oyón.
- -Por el este con la región Pasco.
- -Por el sur con la provincia de Lima y Canta.
- -Por el este con el Océano Pacífico

d) Distritos

La provincia de Huaral está conformada por 12 distritos y tiene una extensión territorial aproximada de 3'655.70 Km2, equivalente al 11.43% de la extensión territorial departamental y al 0,29% del territorio nacional. Es una de las provincias jóvenes creado hace 41 años y es la tercera provincia más extensa.

En cuanto a los distritos estos son 12, tres distritos se encuentran en la zona costera y nueve distritos en la parte alto andina de la provincia y se nombran a continuación:

DISTRITO	EXTENSION	ALTITUD	N ⁰ CENTROS
	(Km2)	(m.s.n.m.)	POBLADOS
Huaral	347.69	183	9
Atavillos Altos	164.89	1878	33
Atavillos Bajos	716.84	145	44
Aucallama	150.11	43	34
Chancay	640.76	188	57
Ihuari	467.67	2822	55
Lampiàn	144.97	2450	25
Pacaraos	294.04	3331	18
San Miguel de Acos	48.16	1576	8
Santa Cruz de Andamarca	216.92	3522	16
Sumbilca	259.38	3325	13
Veintisiete de Noviembre	204.27	2611	22

e) Población

El distrito de Huaral tiene una población, al año 2016 (último censo), de 101 979 habitantes. La población de la provincia de Huaral para el año 2018 según fuente de la municipalidad de Huaral es de 193,716 habitantes.

Desde el punto de vista demográfico, la provincia de Huaral constituye una pluricultural y cosmopolita, porque su población, históricamente, se ha ido formando por las migraciones de diferentes partes del Perú; sobre todo de personas provenientes de las regiones Ancash, Piura, Cajamarca, de la selva, del sur, etc. Razón por la cual su identidad está en proceso de fortalecimiento.

f) Altitud

Su territorio abarca desde la cordillera que se inicia en Pasco, donde destacan un conjunto de nevados con altitudes mayores de 5´000 m.s.n.m. del distrito de Chancay llegando hasta los 4´000 m.s.n.m. en el distrito de Pacaraos, Santa Cruz de Andamarca, los distritos más altos de la provincia.

g) Clima

La provincia de Huaral abarca diversos pisos ecológicos y su clima varía de acuerdo a la altura. En la costa es muy húmedo y semicálido. En verano llega a 30° C y en invierno puede bajar a 16° C. En las zonas más altas, en épocas heladas (junio, julio y agosto), la temperatura puede descender por debajo de los 0° C. De acuerdo a la clasificación de Thornwaite y Holdrige y considerando el factor altitudinal desde el litoral hasta la divisoria se han identificado 5 tipos climáticos predominantes en la provincia de Huaral, que varía desde árido y semicálido, a pluvial y gélido, con una precipitación pluvial de escasos milímetros en la costa árida y desértica, hasta un promedio estimado de 933mm en el sector de puna (4800 m.s.n.m.); sobre esta altura se presentan precipitaciones en forma de granizo y nevada. Las temperaturas son variables con promedios que van desde los 21° C en la costa, hasta 0° C en las altas cumbres, y una humedad relativa de 78% en la costa a 65% en la sierra.

h) Geología

Las áreas occidentales de la provincia de Huaral están constituidas principalmente por rocas sedimentarias, mientras que en la central están conformadas por rocas ígneas.

Los yacimientos de minerales metálicos se encuentran en lugares y zonas próximas a intrusiones ígneas acidas, principalmente en la cuenca alta, en donde la asociación mineralógica representativa es plomo, zinc, cobre, plata y oro, entre otros de menor proporción.

IV.PLAN BICENTENARIO 2021 PLAN ESTRATÉGICO DE DESARROLLO NACIONAL

Eje estratégico 1: Derechos fundamentales y dignidad de las personas

Democratización de la sociedad y la vigencia irrestricta del derecho a la vida, a la dignidad de las personas, a la identidad e integridad, a la no discriminación, al respeto de la diversidad cultural y al libre desarrollo y bienestar de todos los peruanos, conforme a lo dispuesto en la Constitución y en los tratados internacionales de derechos humanos suscritos por el Estado peruano. Consolidando el núcleo básico familiar, fortaleciendo la cohesión social, la cultura de paz, la solidaridad y la vigencia de los valores éticos y morales.

Propiciar la eliminación de la desigualdad extrema de ingresos y la erradicación de la pobreza y la pobreza extrema.

Establecer redes de protección a niños, adolescentes, adultos mayores, mujeres jefas de hogar, discapacitados y demás población vulnerable.

Eje estratégico 2: Oportunidades y acceso a los servicios

El crecimiento con democratización que el Perú se compromete a lograr para el 2021 incluye el acceso equitativo a servicios fundamentales de calidad (educación, salud, agua y saneamiento, electricidad, telecomunicaciones, vivienda y seguridad ciudadana). Para alcanzarlo, se requieren estrategias políticas que convoquen por igual al Estado y la iniciativa privada.

En lo que se refiere a la educación, el Plan Bicentenario considera como meta triplicar la inversión anual educativa por alumno. En el Perú esta inversión fue de US\$ 432,75 el año 2008, mientras el promedio en los países desarrollados fluctúa entre los US\$ 8000 y 12 000 anuales por educando. El Plan propone para el año 2021 una inversión anual de S/. 5000 (aproximadamente US\$ 1780).

Junto con la inversión, es fundamental elevar los resultados del rendimiento educativo. Deben seguir mejorando los índices de aprendizaje y hay que lograr un 100% de con - clusión de los estudios escolares (actualmente es de 77,7% en el nivel de primaria con los estudiantes de 12 a 14 años y del 60,7% en el nivel de secundaria con los estudiantes de 17 a 19 años).

En cuanto a la salud, el Plan Bicentenario considera fundamental que la cobertura del seguro de salud, que hoy beneficia al 35% de la población, esté al alcance del 100% el año 2021. También debemos reducir a cero el número de defunciones de niños menores de un año, que en la actualidad es de 20 por cada 1000 niños nacidos vivos.

El Plan Bicentenario considera lograr para el año 2021 una nutrición adecuada de infantes y madres gestantes y reducir al mínimo la tasa de desnutrición crónica infantil y la tasa de anemia de las mujeres en edad fértil.

También considera imprescindible el acceso universal de la población a servicios adecuados de agua y electricidad. En la actualidad, la población con acceso a un servicio regular de agua potable es de 68,6%. El Plan Bicentenario se propone dar este servicio al 85% de la población en el año 2021. A su vez, solo el 53,3% de la población tiene acceso a redes de alcantarillado. En el 2021 debería ser el 79%. Y en cuanto a la electricidad, debemos logar que el año 2021 el acceso a redes de suministro de electricidad beneficie al 95% de la población, expandiéndose así el mercado interno para la telefonía celular, internet, televisión digital por satélite y otras modalidades de telecomunicaciones. El Plan Bicentenario también se propone mejorar las condiciones habitacionales de la población. Para el año 2021 debemos reducir de 11,9% a 5% el porcentaje de ciudadanos que vive en condiciones precarias.

Otro objetivo fundamental es el mejoramiento de la gestión y previsión de la seguridad ciudadana, con el fin de hacer más eficiente el combate contra la delincuencia y las amenazas a la seguridad del Estado. La meta para el 2021 es reducir a la mitad la incidencia del delito mediante la modernización de la Policía Nacional y un Sistema Nacional de Seguridad Ciudadana, liderado por las autoridades locales y con participación de la ciudadanía, que articule medidas de prevención y sanción.

Para el Plan Bicentenario, la erradicación de la pobreza debe traducirse en convertir a los beneficiarios de los programas sociales en agentes productivos de

bienes y servicios. Hasta el momento se ha logrado que el 10,7% del gasto social total sea de tipo habilitador. La meta para año 2021 es que dicho porcentaje se eleve a 30%.

Eje estratégico 3: Estado y gobernabilidad

Obtener agilidad, transparencia y eficacia de la administración pública en todos sus niveles administrativos, al servicio de los derechos de las personas y con revaloración de la carrera pública. La eficiencia administrativa debe expresarse en efectividad gubernamental, calidad regulatoria y promoción de la participación ciudadana, en favor de una democracia de altos valores éticos.

La gobernabilidad es una de las herramientas más importantes para crear un entorno favorable al desarrollo de mejores condiciones de vida para las personas. Es la base de la democracia y contribuye a afianzar el Estado de derecho y la cohesión social, así como a garantizar el crecimiento económico con equidad. Asimismo, busca soluciones en la legitimidad y valoración de las instituciones nacionales e institutos políticos.

Eje estratégico 4: Economía, competitividad y empleo

El Plan Bicentenario sustenta una política económica estable y previsora que aliente el crecimiento económico sostenido mediante la inversión privada y pública en actividades generadoras de empleos dignos. De acuerdo con el Plan Bicentenario, son condiciones indispensables para este objetivo la reducción del subempleo y el desempleo, la mejora de la competitividad, la inversión y la presión tributaria, y la mayor estabilidad macroeconómica.

El Perú es un destino único en el mundo por su gran biodiversidad, historia y bagaje cultural. El turismo en el Perú es una actividad económica de gran potencial y debe ser uno de los ejes de desarrollo que favorezca la inclusión social y el mejoramiento económico de las zonas más alejadas del país.

En los últimos años, la gastronomía en el Perú viene creciendo como actividad económica tanto a nivel nacional como internacional.

Promover la producción, el desarrollo empresarial local y el empleo mediante el impulso al desarrollo de industrias de transformación, priorizando los sectores de producción exportable.

Promover el desarrollo de los servicios turísticos y de gastronomía, así como las actividades vinculadas a estos.

Promover la modernización de las unidades productivas familiares y reducir la informalidad urbana y la agricultura de subsistencia mediante el establecimiento de complejos integrados de producción e incubadoras de empresas, con el apoyo sostenido de los gobiernos regionales y locales.

Eje estratégico 5: Desarrollo regional e infraestructura

El Plan Bicentenario considera imprescindible definir estrategias que contribuyan a cerrar las diferentes brechas de desigualdad de recursos y capacidades entre Lima y las regiones, y entre las propias regiones. Desarrollar una infraestructura económica y productiva suficiente y adecuada, descentralizada y de uso público es un objetivo estratégico fundamental.

Eje estratégico 6: Recursos naturales y ambiente

Respecto de los servicios de saneamiento, si bien en los últimos años se ha producido un incremento considerable de la inversión pública destinada a proveer de agua potable y alcantarillado a un porcentaje mayor de la población, esto resulta insuficiente

El desequilibrio en la infraestructura de servicios básicos que atiende las necesidades de la población en los departamentos del interior del país es muy marcado en relación a la infraestructura que sirve a la población de Lima Metropolitana. Este desequilibrio es más pronunciado en el área rural,

En materia de agua, la inversión requerida es también importante en infraestructura de irrigación.

Remitirán ampliar la superficie sembrada y también incrementar la productividad agrícola y la eficiencia en el uso del agua porque están asociados al empleo del riego tecnificado.

Lograr la eficiencia en el uso del agua implica también acompañar la inversión en obras hidráulicas mayores con el mejoramiento de la infraestructura menor de captación, conducción y distribución; así como incrementar el aprovechamiento de aguas subterráneas, utilizar técnicas de riego modernas e introducir el reúso de aguas residuales tratadas.

Fomentar las alianzas público-privadas para la inversión descentralizada en infraestructura productiva y de servicios básicos.

El Perú se ubica entre los países con mayor diversidad biológica del mundo por su gran variedad genética, especies de flora y fauna y ecosistemas continentales y marítimos. Los recursos naturales del país son abundantes y diversificados. Contamos con casi 72 millones de hectáreas de bosques, lo que nos sitúa como el noveno país en extensión de bosques en el mundo y como poseedores del 13% de los bosques amazónicos. También 7,6 millones de hectáreas de tierras con aptitud agrícola, 17 millones para pastos, 55,2 millones de hectáreas de tierras de protección y 19,4 millones de hectáreas en áreas naturales. El recurso hídrico abunda, existiendo una disponibilidad de 77 534 m3/habitante/año, pero con una distribución geográfica muy heterogénea.

El Perú no puede permanecer al margen de estos procesos porque, puestos en relación con su potencial en recursos naturales y biodiversidad y los servicios ambientales a ellos asociados, pueden contribuir de manera sustantiva a incrementar la competitividad internacional de sus productos y la sostenibilidad ambiental de los procesos relacionados a su obtención.

Mejorar la calidad ambiental (aire, agua y suelo)

V.DIAGNÓSTICO DE LA PROBLEMÁTICA POR DIMENSIONES

Dimensión Social

- -Incremento de padres adolescentes y jóvenes sin cultura de paternidad responsable.
- -Madres gestantes sin cultura para afrontar el proceso prenatal
- -No hay una retroalimentación y capacitación constante entre los docentes.
- -Deficiente calidad de la educación en la provincia.
- -Insuficiente conectividad y equipamiento TIC en las instituciones educativas de todos los niveles y de la biblioteca escolar.
- -Deficiente funcionamiento de la biblioteca municipal, poca cantidad de libros y desactualizados, conectividad y equipamiento TIC, para su uso virtual en los procesos de aprendizaje.
- -Baja cultura de la investigación científica y la innovación tecnológica en la educación superior no universitaria de acuerdo con las necesidades de la localidad.
- -Bajo nivel de competencias y desempeño docente en el aula.
- -Los institutos tecnológicos ofertan carreras cuyas especialidades han saturado el mercado laboral y que no guardan relación con la producción de bienes.
- -No relación entre el sistema formativo y el sector productivo por lo que no se alcanza mayor competitividad y productividad.
- -Déficit en saneamiento físico legal de las propiedades inmuebles de las instituciones educativas.
- -Desinterés de las autoridades para promover el deporte infantil y juvenil.
- -Existen programas asistenciales del estado, pero no cubre el total de personas necesitadas.
- -Alto consumo de drogas y bebidas alcohólicas de adolescentes y escolares. Muchos involucrados en la delincuencia.

- -Crecimiento de la ciudad de manera desordenada con un considerable porcentaje de hogares con necesidades básicas insatisfechas.
- -Déficit de construcciones de viviendas en cantidad y calidad relacionado al crecimiento poblacional.
- -Deficiente sistema de prestación de la salud a la población infantil, adolescente, madres y adulto mayor en lo social y salubridad.
- -Deficiente educación nutricional y crecimiento del índice de desnutrición infantil y adolescente.
- -Alto número de niños menores de 5 años con signos de anemia. En zona urbana 30% de anemia y en rural hasta más de 50%
- -Baja cultura y sensibilidad para la atención a los animales.
- -Desatención de salud preventiva y recuperativa en grandes poblaciones urbanas y marginales en la provincia de Huaral debido a la excesiva demanda
- -Alto número de mujeres maltratadas y casos de violencia familiar
- -Alto número de accidentes de tránsito de vehículos de trasporte masivo y vehículos menores
- -Alto número de TBC en la población de Huaral y en el centro penitenciario (Aucallama)
- -Alto número de personas con enfermedades de trasmisión sexual en jóvenes de Huaral.

Dimensión Económica

- -Incremento de la pobreza en los distritos alto andinos de la provincia de Huaral.
- -Poca capacitación a la población de la provincia en actividades productivas.
- -El distrito de Huaral no cuenta con elementos de infraestructura urbanos que identifiquen los espacios públicos como hitos turísticos a lo largo de la ciudad.
- -No existe una integración provincial: El distrito de Huaral está disociado con el resto de distritos de la provincia. No existe una promoción homogénea de las cualidades de cada pueblo.

- -Se pierde la oportunidad de desarrollar la agroindustria que transforme la materia prima de la provincia y el agricultor siempre vende sus productos a bajo precio y no le da el valor agregado e incluso la posibilidad de exportar.
- -Deficientes disponibilidades de recursos hídricos para la agricultura.
- -Bajo precio de productos agropecuarios.
- -Baja producción y calidad de productos agropecuarios.
- -Pérdidas de productos agrícolas.
- -Deficientes ingresos económicos por desocupación laboral

Dimensión Institucional

- -La presencia del comercio ambulatorio en la ciudad ocasiona desorden en el normal desplazamiento peatonal, vehicular y en lo estético.
- -Ineficiente administración y uso inadecuado del recurso hídrico para consumo humano.
- -Conflicto entre instituciones y organizaciones sociales que intervienen en la gestión urbana ambiental y la empresa EMAPA.
- -Incremento del transporte informal de vehículos menores, automóviles y vehículos de transporte público que fomentan el caos en el tránsito.
- -Mal estado de las carreteras para integrar a los distritos entre sí y con la capital de provincia.
- -Poca organización y participación de la sociedad civil.
- -Escasez de inversión privada en proyectos hoteleros y turísticos: La provincia de Huaral cuenta con diversos recursos turísticos como historia, gastronomía y paisaje. Es difícil creer que, a pesar de tanto potencial, no se le saque el mayor provecho.
- -Incremento de delitos contra el patrimonio y delito contra la salud pública y privada.
- -Población organizada mediante JJ.VV pero, es aún muy débil la organización.
- -Débil organización comunal
- -Desorden en el transporte colectivo
- -Cantidad exagerada de vehículos menores circulando por la ciudad

- -Falta de semaforización
- -Deficiente infraestructura de los campos deportivos
- -Falta de compromiso de las autoridades con el deporte
- -Falta de veredas y bienestar peatonal
- -Deficiente labor institucional.
- -La corrupción en la sociedad peruana se ha hecho tan familiar que la tolerancia hacia su presencia está muy extendida.
- -El debilitamiento del Estado para ofrecer bienes y servicios, explica la escasa confianza y credibilidad de la población en las instituciones públicas.
- -Pérdida de confianza de la institución Policial y de los partidos políticos. Se aprecia que la desconfianza afecta también a la prensa escrita, la radio y la televisión.

Dimensión Ambiental

- -Crecimiento de la ciudad de manera desordenada ocasionando la pérdida de terrenos para la actividad agrícola.
- -Limitaciones en la gestión y control del uso del suelo urbano que genera especulación en fines residenciales y productivos.
- Desatención al crecimiento de asentamientos humanos en zonas periféricas.
- -Déficit de volumen verde e inadecuado manejo de áreas verdes urbanas. Forestación y reforestación.
- -Contaminación ambiental del agua, aire y suelo urbano.
- -Carencia o deficiente servicios de agua y alcantarillado en los asentamientos humanos.
- -Creciente contaminación del río Chancay
- -Amenaza de los desastres naturales (huaycos) a terrenos de cultivo y poblaciones mal ubicadas.
- -Ausencia de rellenos sanitarios y plantas de tratamiento de aguas residuales.
- -Déficit de instalación de agua y desagüe en grandes zonas urbanas y centros poblados en la provincia.

- -Provincia de Huaral cuenta con una población de 164,660 habitantes fuente datos del INEI, según el Censo Nacional de Población y Vivienda el 58,38% de las viviendas en la provincia de Huaral cuentan con abastecimiento de agua, red pública dentro de la vivienda (23,017)
- -En la provincia de Huaral, se estima que los residuos sólidos tanto domiciliarios, comerciales, limpieza pública, establecimiento de atención de salud, industriales, actividades de construcción representan el 52% de la basura en la provincia, siendo nocivos para el medio ambiente.
- -La contaminación ambiental de la ciudad tiene como fuente el polvo en las calles, manejo inadecuado de agroquímica y deficiente servicio de limpieza pública, canales de regadío que pasan por la ciudad son convertidos en botaderos de basura y las aguas servidas sirven para regar áreas de actividad agrícola.

VI. PROBLEMAS PRIORIZADOS POR DIMENSIONES EN EL PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL 2019-2022

Dimensión Social

1. Problema identificado

Carencia o deficiente preparación de futuros padres o cónyuges sobre paternidad responsable para afrontar el proceso prenatal y la crianza de los hijos.

Objetivo estratégico

Crear e implementar una Escuela Municipal para la formación y capacitación de los futuros padres, madres gestantes, en paternidad responsable.

Meta al 2022

La Escuela Municipal implementará una capacitación y formación que cubrirá una brecha de 400 futuros padres y madres gestantes, en paternidad responsable durante los cuatro años de gestión.

2. Problema identificado

Deficiente calidad de la educación por falta de un programa de capacitación y retroalimentación constante del trabajo docente en metodología de enseñanza.

Objetivo estratégico

Implementar un programa de capacitación a los docentes de la EBR (3490 docentes), inicial, primaria y secundaria, en metodología de la enseñanza

Meta al 2022

Cobertura de capacitación del 90 % de docentes de EBR en el aspecto metodología de la enseñanza.

3. Problema identificado

Deficiente funcionamiento de la biblioteca municipal, poca cantidad de libros y desactualizados, conectividad y equipamiento TIC, para su uso virtual en los procesos de aprendizaje investigación.

Objetivo estratégico

Crear e implementar una biblioteca física y virtual (TIC) con información actualizada para fomentar la investigación científica y tecnológica de estudiantes en todas las modalidades, en la educación superior no universitaria, universitaria y docentes.

Meta al 2022

Fortalecimiento de la comunidad lectora e investigación mediante el uso de la biblioteca física y virtual en un 85 % de la comunidad educativa de la provincia.

4. Problema identificado

-Déficit en saneamiento físico-legal de 76 locales escolares o instituciones educativas de gestión pública, de un total de 161.

Objetivo estratégico

Incrementar el número de locales escolares que cuenten con saneamiento físicolegal para que gestionen mejoras en infraestructura y otros.

Meta al 2022

Reducir la brecha del 47 % de Instituciones educativas sin saneamiento físico-legal al 28 %, con saneamiento físico legal.

5. Problema identificado

Falta de atención en salud preventiva y recuperativa en grandes poblaciones urbanas y marginales que sobrepasan la capacidad de Clínicas y hospitales en la provincia de Huaral.

Objetivo estratégico

Atender la salud preventiva y recuperativa en grandes poblaciones urbanas y marginales mediante la creación e implementación de un hospital municipal.

Meta al 2022

Hospital municipal construido y funcionando cumpliendo las atenciones preventivas y recuperativas a los usuarios de escasos recursos de la provincia.

6. Problema identificado

Alto número de niños menores de 5 años con signos de anemia. En zona urbana 30% de anemia y en rural hasta más de 50%

Objetivo estratégico

Reducir la prevalencias de anemia en niños menores de 5 años

Meta al 2022

Reducción en un 10% la anemia en zona urbana y rural en los primeros 12 meses apoyando y reforzando programas municipales del vaso de leche y organizaciones comunales.

7. Problema identificado

Alto número de mujeres maltratadas y casos de violencia familiar.

Objetivo estratégico

Reducir la prevalencia de violencia contra la mujer y la familia.

Meta al 2022

Mayor número de personas atendidas y familias protegidas por programa municipal contra la violencia contra la mujer y la familia.

8. Problema identificado

Alto consumo de drogas y bebidas alcohólicas de adolescentes y escolares. Muchos involucrados en la delincuencia.

Objetivo estratégico

Reducir y combatir la drogadicción y el consumo de bebidas alcohólicas

Meta al 2022

Aumentar los indicadores de prevención del consumo de drogas, que incluye la percepción del riesgo (de 60% actual a 80%), la facilidad de acceso a sustancias ilegales, el ofrecimiento de drogas (desaparecer los puntos de ventas de drogas a cero) y la disposición favorable a su uso (eliminar comercialización y micro comercialización)

9. Problema identificado

Alto número de TBC en la población de Huaral y en el centro penitenciario (Aucallama)

Objetivo estratégico

Reducir la prevalencia de la TBC pulmonar en la población huaralina y sobre todo del Centro Penitenciario de Aucallama como uno de los focos infecciosos.

Meta al 2022

Lograr disminución de un 20% la prevalencia de la enfermedad en la comunidad mencionada.

Gestionar que los tópicos del penal Aucallama sean considerado centro de salud y tengo presupuesto propio

10. Problema identificado

Alto número de personas con enfermedades de trasmisión sexual en jóvenes de Huaral

Objetivo estratégico

Reducir la prevalencia de enfermedades de transmisión sexual.

Meta al 2022

Apoyar y fortalecer la prevención con la fiscalización y cierre de locales públicos donde se ejerce la prostitución.

Dimensión Económica

1. Problema identificado

Poca capacitación a la población de la provincia en actividades productivas que les permita una mejor calidad de vida.

Objetivo estratégico

Establecer capacitaciones sobre talleres productivos para la población de escasos recursos para fortalecer la cultura del emprendimiento.

Meta al 2022

Organización y capacitación a las personas para mejorar sus ingresos y calidad de vida.

2. Problema identificado

Deficientes disponibilidad de recursos hídricos para la agricultura del valle Huaral, Chancay y Aucallama.

Objetivo estratégico

Promover e implementar el riego tecnificado en los distritos alto andinos y los distritos costeros.

Meta al 2022

Implementar un 30% el riego tecnificado entre los agricultores haciendo buen uso del recurso hídrico.

3. Problema identificado

Bajo precio de los productos agropecuarios en la provincia.

Objetivo estratégico

Promover y fortalecer las ferias agropecuarias y las exportaciones.

Meta al 2022

Instalar más del 90% de ferias trimestrales concertadas y programadas con los productores agropecuarios.

4. Problema identificado

Baja producción y calidad de productos agropecuarios.

Objetivo estratégico

Promover y desarrollar las capacitaciones permanentes con instituciones públicas y privadas del sector agrario, en temas de agricultura y ganadería que permitan mejorar en cantidad y calidad la producción.

Meta al 2022

Realizar más del 70% de capacitaciones trimestrales programadas por la municipalidad en convenio con DONOSO y el MINAGRI.

5. Problema identificado

Se pierde la oportunidad de desarrollar la agroindustria que transforme la materia prima de la provincia y el agricultor siempre vende sus productos a bajo precio y no le da el valor agregado e incluso la posibilidad de exportar.

Objetivo estratégico

Fomentar la cultura del emprendimiento para Industrializar los productos agropecuarios de la localidad.

Definir zonas industriales en la ciudad con un adecuado estudio de impacto ambiental.

Meta al 2022

Generación de 10 % de puestos de trabajo para los huaralinos en industria agropecuaria y aumento del valor de los productos de la provincia. Procesamiento de frutas para yogurt y helados, elaboración de derivados lácteos, procesamiento de frutas para néctares, mermeladas, licores y otros.

6. Problema identificado

Incremento del desempleo en la población femenina huaralina

Objetivo estratégico

Gestionar programas sociales ante entidades gubernamentales para emplear a la población.

Meta al 2022

Generar empleo en la población femenina mediante los programas sociales.

7. Problema identificado

Poca inversión privada en proyectos hoteleros y turísticos en la provincia de Huaral.

Objetivo estratégico

Promocionar y gestionar la inversión privada en proyectos hoteleros y turísticos en la provincia de Huaral.

Realizar campañas de promoción agropecuaria de los productores de toda la provincia para las personas que visiten nuestra ciudad. De esta manera recobrar el título de "Capital de la agricultura"

Meta al 2022

Logro de inversiones en 20 % de infraestructura hotelera en la provincia de Huaral.

8. Problema identificado

Desaprovechamiento del potencial turístico basado en la historia, gastronomía y paisaje por déficit de no contar con un circuito turístico a nivel provincial.

Objetivo estratégico

Recuperar espacios públicos de la ciudad para activar puntos muertos que puedan volverse atractivos y dinamicen el tema turístico. De esta manera atraer la inversión privada y generar puestos de trabajo para los huaralinos.

Fomentar la participación ciudadana en actividades culturales, gastronómicas y agropecuarias.

Meta al 2022

Creación y promoción de la marca Huaral. Esta cuenta con inversión en publicidad que será recuperada con las ganancias causadas por el turismo intensivo dentro de la provincia.

La provincia de Huaral contará con promoción de todos sus distritos con lo mejor que tienen, se generarán puestos de trabajo a causa de los circuitos turísticos y la calidad de vida de los huaralinos tenderá a mejorar.

9. Problema identificado

Falta de infraestructura necesaria en el rubro turístico: El distrito de Huaral no cuenta con elementos urbanos que identifiquen los espacios públicos como hitos turísticos a lo largo de la ciudad.

Objetivo estratégico

Recuperar espacios públicos de la ciudad para activar puntos muertos que puedan volverse atractivos y dinamicen el tema turístico. De esta manera atraer la inversión privada y generar puestos de trabajo para los huaralinos.

Meta al 2022

Calles limpias, espacios públicos proyectados que mejorarán la calidad de vida de los ciudadanos y de nuestros visitantes, dando un mejor aspecto a nuestra ciudad.

10. Problema identificado

No existe una integración provincial: El distrito de Huaral está disociado con el resto de distritos de la provincia. No existe una promoción homogénea de las cualidades de cada pueblo.

Las consecuencias son la centralidad de la capital y el olvido de los centros poblado más alejados de la urbe.

Objetivo estratégico

Creación y promoción de la marca Huaral. Esta cuenta con inversión en publicidad que será recuperada con las ganancias causadas por el turismo intensivo dentro de la provincia.

Meta al 2022

La provincia de Huaral contará con promoción de todos sus distritos con lo mejor que tienen, se generarán puestos de trabajo a causa de los circuitos turísticos y la calidad de vida de los huaralinos tenderá a mejorar.

Dimensión Institucional

1. Problema identificado

Incremento de la inseguridad ciudadana debido a la actividad delictiva (2519 casos de incidencias delictivas) en el año 2016, en sus diversas modalidades en la Provincia de Huaral

Objetivo estratégico

Aplicar tecnología virtual (4G, Reach) en la lucha contra la delincuencia común y el crimen organizado en la provincia de Huaral.

Realizar un trabajo coordinado con los integrantes de COPROSEC, las Juntas Vecinales y la sociedad en su conjunto.

Meta al 2022

Reducir al 50 % el índice de inseguridad ciudadana mejorando la calidad de vida, la concurrencia de turistas y la reactivación económica en nuestra provincia.

2. Problema identificado

-Incremento y desorden del transporte informal de vehículos menores, automóviles y vehículos de transporte público que fomentan el caos en el tránsito, contaminación sonora, estrés y aumento del riesgo de accidentes de tránsito por una inadecuada fiscalización hacia los paraderos de vehículos colectivos que brindan el servicio de transporte a diversos puntos de la provincia.

Objetivo estratégico

Ordenar las calles y avenidas principales de la ciudad de Huaral, como la av. Del solar o la av. Cahuas, con la finalidad de tener un transporte colectivo eficiente y acorde a una ciudad sostenible, sin riesgos de accidentes y con una disminución de la contaminación sonora.

Brindar capacitaciones y campañas de educación vial a la comunidad huaralina.

Implementar paraderos en puntos estratégicos de la ciudad en los que los vehículos de transporte puedan estacionarse para dejar o recoger pasajeros.

Meta al 2022

Una ciudad con paraderos formales en su totalidad y menos tráfico causado por vehículos estacionados en las avenidas y calles reduciendo la contaminación sonora y mejorando la transitabilidad en las vías de la ciudad.

3. Problema identificado

Inadecuada e insuficiente semaforización y señalización de las principales calles en la ciudad de Huaral que ocasiona congestión vehicular y pérdida de tiempo de los transeúntes.

Objetivo estratégico

Instalar semáforos inteligentes y señalizar las principales intersecciones de la ciudad con la finalidad de mejorar la transitabilidad de las personas, de vehículos evitar accidentes de tránsito y la pérdida de tiempo.

Meta al 2022

Instalación de semáforos y señalización inteligentes en las principales calles en un 100 %,

4. Problema identificado

Deterioro de las pistas por el tránsito de vehículos de gran tonelaje y congestión vehicular en las principales calles de la ciudad por el no funcionamiento de la vía de evitamiento.

Con la construcción del mega puerto de Chancay y la necesidad de conectarse con la parte alto andina de Huaral, es necesaria la construcción de esta vía.

Objetivo estratégico

Gestionar el estudio técnico y el presupuesto respectivo para la licitación y construir esta carretera y realizar un adecuado diálogo con los propietarios de las parcelas que puedan verse afectadas por la realización de la vía.

Meta al 2022

Gestionar y elaborar el proyecto de construcción del anillo de evitamiento parcialmente terminado que conecte la carretera Huaral-Chancay con la carretera Huaral-Acos. De este modo se evita el paso de vehículos pesados dentro de la ciudad, la congestión vehicular y se reducen riesgos de accidentes y mayor desgaste de las pistas.

5. Problema identificado

Deficiente labor institucional que hace más lento la tramitación en perjuicio de tiempo, salud y dinero del usuario.

Objetivo estratégico

Promover e impulsar el fortalecimiento institucional para optimizar los servicios que se presta mediante el empleo de la tecnología, haciéndola más eficiente en beneficio de los usuarios.

Meta al 2022

Simplificación de los trámites en la administración municipal e implementación de la intranet con ahorro de tiempo.

6. Problema identificado

La escasa confianza y credibilidad de la población en las instituciones públicas y de la clase política, también a la prensa escrita, la radio y la televisión.

Objetivo estratégico

Devolver la confianza y credibilidad en la institución municipal y los políticos mediante una gestión transparente.

Meta al 2022

Reducción del porcentaje de ciudadanos que no confían o muestren rechazo por las autoridades ediles y otras instituciones.

7. Problema identificado

La corrupción en la sociedad peruana se ha hecho tan familiar que la tolerancia hacia su presencia está muy extendida.

Objetivo estratégico

Ejercer mejores mecanismos de control estatal y ciudadano para erradicar la corrupción.

Meta al 2022

Reducir los casos de corrupción en la gestión y administración local con apoyo de las instituciones del estado y la sociedad civil.

8. Problema identificado

Falta de compromiso de las autoridades con el deporte y abandono de la infraestructura deportiva en las ex haciendas

Objetivo estratégico

Restaurar la infraestructura deportiva de las ex haciendas para fomentar el deporte y la recreación de la población.

Meta al 2022

Restauración del 100 % de los campos deportivos de las ex haciendas para la práctica de campeonatos y otros fines.

DIMENSIÓN AMBIENTAL

1. Problema identificado

Déficit de pistas y veredas en la mayor parte de las calles de la provincia que ocasiona contaminación por el polvo, baches, deterioro de los vehículos y la insalubridad de la población.

Objetivo estratégico

Continuar con el plan de asfaltado de las calles secundarias del casco urbano y los centros poblados de la provincia para evitar los efectos negativos.

Meta al 2022

Construcción de pistas y veredas acorde al presupuesto señalado para tal fin cerrando la brecha del 20 % considerando las zonas excluidas históricamente.

2. Problema identificado

Desabastecimiento de agua y desagüe que afecta a 41. 62 % de la población de la provincia Huaral.

Objetivo estratégico

Coberturar el 20 % de la brecha restante de saneamiento básico, desagüe de la población de la provincia de Huaral y sus 12 distritos.

Meta al 2022

Reducción de la brecha de 41.62 % en saneamiento básico mediante proyectos en saneamiento básico en la provincia de Huaral y sus distritos.

3. Problema identificado

Tratamiento no tecnificado de los residuos sólidos en domicilios, centros comerciales, limpieza pública, establecimiento de atención de salud, industriales, actividades de construcción representan el 52% de la basura en la provincia, siendo nocivos para el medio ambiente.

Objetivo estratégico

Elaborar proyectos de inversión en función al sistema invierte.pe.

Implementar ficha técnica en residuos sólidos en los distritos de la provincia de Huaral.

Implementar ficha técnica en relleno sanitario para la provincia de Huaral.

Meta al 2022

Reducción del índice de los residuos sólidos bajo los lineamientos de ministerio del ambiente bajo el decreto legislativo 1278 gestión integral de los residuos sólidos.

Actualizar bajo ordenanza el plan integral de gestión ambiental residuos sólidos PIGARS provincial de Huaral.

4. Problema identificado

Carencia de un plan o estudio ambiental de forestación y reforestación en la provincia de Huaral enfocado a recuperar los servicios de ecosistemas de la cuenca alta del rio Chancay- Huaral.

Objetivo estratégico

Implementar ficha técnica de reforestación en la provincia de Huaral.

Implementar ficha técnica de reforestación en la cuenca alta y sus distritos de provincia de Huaral

Implementar fichas técnicas de reforestación en los colegios de la provincia de Huaral.

Meta al 2022

Contribuir a reducir la brecha del 100% en reforestar la cuenca alta y la ciudad de Huaral

VIII. FUENTES DE FINANCIAMIENTO

La Municipalidad de Huaral, según estipulado en el marco normativo vigente, cuenta con ingresos propios (predial, arbitrios, FONCOMUN, otras rentas) que servirán para financiar la inversión pública, así como la prestación y la mejora de los servicios públicos (salud, saneamiento básico, seguridad, educación, reciclaje, limpieza pública, pistas y veredas, etc.), que están considerados en el Plan de Gobierno, bajo la premisa de un presupuesto equilibrado y sostenible, y una ejecución transparente y eficiente. El presupuesto anual de la Municipalidad de Huaral tendrá como enfoque de la eficiencia y la calidad del gasto y uso participativo.

Asimismo, promoveremos la ejecución de obras de gran impacto social mediante gestiones de convenios a través de mecanismos novedosos que se encuentran a disposición de los gobiernos locales y donde pueden participar los agentes privados, tales como las asociaciones público-privadas, iniciativas privadas y mancomunidades.

Deficiente infraestructura de los campos deportivos Falta de compromiso de las autoridades con el deporte